

**14 Port-Gentil**

**Journée mondiale de l'environnement  
Contre la pollution plastique**

**SYM**  
Port-Gentil/Gabon

**LA** Journée mondiale de l'environnement a été commémorée hier. Trois jours plus tôt, l'Organisation non gouvernementale Malachie de Pepecy Ogouliguende, a célébré l'évènement par anticipation, en menant une opération de salubrité dans la zone du port commercial.

Ce sont plus de trois kilomètres de plage sur le littoral qui ont, ainsi, été parcourus par Mme Ogouliguende et les jeunes qu'elle a mobilisés, avec pour objectif de débarrasser les sachets et bouteilles plastiques qui jonchaient cette partie de la ville. Bien entendu, avec le soutien de Jean-Fidèle Otandault,



Photo : Koumouss

**Pepecy Ogouliguende et ses équipes ont été très actives à l'occasion de la Journée mondiale de l'environnement.**

membre du Comité permanent du bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG). Cette opération, selon Mme Ogouliguende, devrait se poursuivre pendant une semaine dans différents quartiers de la ville de sable, où plusieurs équipes ont déjà pris position.

L'initiative a été fortement saluée par le responsable politique et plusieurs riverains qui n'ont pas manqué de condamner l'incivisme de plusieurs de nos compatriotes. Lesquels ne trouvent pas mieux de mettre leurs déchets plastiques dans un endroit approprié. Déplorant un manque de



Photo : Koumouss

**Les plages ont été nettoyées.**

respect de son environnement même immédiat. A tout prendre, l'ignorance des bonnes manières et le vivre-ensemble semblent être balayés d'un revers de la main par de nombreux habitants. Pour s'en convaincre, il suffit de regarder l'état des caniveaux et autres fossés, envahis de

boîtes vides, de bouteilles plastiques et de sachets. De vieux matelas et congélateurs aussi. La Journée mondiale de l'environnement (JME) a été initiée par l'Organisation des Nations-unies en 1972, lors de la Conférence sur l'environnement à Stockholm (Suède). La JME

met en avant un enjeu spécifique important, différent chaque année, concernant l'environnement. Le pays hôte de la manifestation principale de cette Journée de l'environnement est désigné chaque année.

L'édition 2018, prévue en Inde, s'est déroulée sur le thème de la lutte contre la pollution plastique, afin d'encourager les gouvernements, les industries, les communautés et les individus à explorer ensemble des alternatives durables, susceptibles de réduire de toute urgence la production et l'utilisation excessive de plastiques à usage unique, responsables de la pollution de nos océans et représentant une menace pour la santé.

**Activités socio-éducatives/La bibliothèque Imya**

**Elle ouvre ses portes aux écoles Senghor et évangélique**

**FAE**  
Port-Gentil/Gabon

**DEPUIS** 4 ans, des élèves de l'école française Léopold Sédar Senghor viennent, une fois par an, mener des activités éducatives à Imya, la bibliothèque située derrière le marché du Grand-Village. Cette année, la classe de CE2 de ladite école a été associée à une classe de même niveau de l'école évangélique. Objectif : organiser avec les élèves des deux établissements des activités conjointes. Une initiative qui a été bénéfique pour toutes les parties, dans une ambiance bon enfant. Pendant plus de deux heures, les enfants, enca-



Photo : Sidonie Ambonguilla

**Un moment de lecture pour tous.**

drés par des enseignantes des deux établissements, se sont livrés aux activités retenues pour la circonstance. D'abord, une projection d'un vidéo-film sur l'histoire d'Imya (la petite bibliothèque de quartier qui grandit de jour en jour), puis des activités de coloriage aux mille couleurs et, enfin, la lecture

commune, à tour de rôle, d'un ouvrage. Ainsi, les enfants ont-ils appris que l'initiative de cette bibliothèque est née de plusieurs constats. D'abord que beaucoup d'enfants quittent l'école sans savoir lire correctement. Ensuite, que de nombreux enfants du quartier ne savaient pas



Photo : Sidonie Ambonguilla

**Une phase du déroulement des activités créatives.**

libre, faute de loisirs. Enfin, que des enfants scolarisés, en situation de difficultés scolaires, se retrouvaient sans soutien, les parents n'ayant pas les moyens de prendre des répétiteurs, etc. C'est pourquoi Sylvie Fourn eut l'idée d'aménager des pièces inoccupées de son domicile pour offrir

gratuitement la lecture aux enfants, aux jeunes, voire aux adultes de tous horizons. Bon an mal an, l'idée a pris corps, grâce à de multiples soutiens bénévoles et désintéressés. D'autres activités sont venues se greffer à la lecture, faisant d'Imya (la connaissance en langue omyène) un espace favorisant l'éveil

et l'ouverture d'esprit à ceux qui y viennent. Aujourd'hui, en plus d'offrir la possibilité de découvrir les bienfaits de la lecture, Imya apporte soutien scolaire et aide aux élèves en difficulté, prévient l'abandon scolaire, offre un espace culturel et artistique de proximité.

Plus généralement, elle propose une autre alternative que la rue et ses vices aux enfants, en redonnant de l'espoir aux enfants et aux familles en difficulté. Réunir, comme cela vient de se faire, des élèves issus de milieux et de systèmes éducatifs différents ne peut être que bénéfique aux enfants. Avec l'espoir que l'initiative va certainement se pérenniser.

**Vie des partis politiques/PDG/Fédération C  
Investir le terrain**

**RAD**  
Port-Gentil/Gabon

**APRES** la tournée provinciale effectuée au lendemain de son installation aux fonctions de secrétaire provincial du PDG, Albert Richard Royembo, a rencontré, samedi, à la mairie du 3e arrondissement, les membres du bureau de la fédération communale C, les sections et les comités affiliés. Le secrétaire général adjoint du parti, Jean-Marie Koumba Souvi, de passage dans la cité a prêté main forte au secrétaire provincial. Occasion pour les deux cadres du parti des masses d'inviter les militants à investir le terrain et se mobiliser pour l'enrôlement. Il s'agit pour le bu-



Photo : Julie Ngumbi

**Jean-Marie Koumba Souvi et Albert Richard Royembo, au milieu, ont vivement recommandé...**

reau fédéral et ses ramifications, de faire du porte-à-porte, organiser des rencontres dans le but de partager les idéaux de leur parti, les grands axes de la politique du chef de l'Etat et, enfin, d'amener la population indécise à intégrer les rangs du parti. Ce, dans la perspective des grandes batailles électorales qui se profilent à l'ho-

rizon. «*Nous devons défendre bec et ongles notre siège de député, tirer la couverture de notre côté à l'effet de glaner le maximum de conseillers municipaux pour maintenir notre hégémonie à la mairie du 3e arrondissement, et offrir plus de chance au candidat du parti à la mairie centrale*», a lancé Royembo pour qui tout est



Photo : Julie Ngumbi

**...aux militants de descendre sur le terrain.**

possible en accomplissant un travail méthodique et scientifique sur le terrain. En appelant à la vigilance, au sens de responsabilité pour ne pas faillir à leur mission de faire triompher les candidats du parti, l'un et l'autre ont exhorté les leurs à être fair-play à l'heure du choix de ces candidats. Ils ont encouragé les femmes et les

jeunes "responsables" à postuler, afin d'occuper les 30% réservés à chaque groupe. «*Soyez unis, circonspect dans ce que vous dites et faites*», a conseillé M. Koumba Souvi. Le secrétaire général adjoint et le secrétaire provincial ont, d'une même voix, prôné l'unité et la solidarité, en soulignant la nécessité de regarder dans

la même direction, de conforter le vivre-ensemble. Et aussi de se former, de s'imprégner des textes du parti, le tout pour un PDG régénéré et revitalisé. Ils ont indiqué que la victoire du parti aux joutes électorales à venir passe par l'enrôlement des militants non inscrits.

Dans l'après-midi de la même journée, Albert Richard Royembo a devisé, Place de la Concorde, avec les nouveaux militants. Occasion pour lui de vendre l'image de sa formation politique et les grandes actions de son leader. Il a, par ailleurs, encouragé les jeunes à chercher à gagner leur vie à la force du poignet, plutôt que de tomber sous le charme des vices de notre société.